

**CNW : 01
PLUS SERVICE AUX HEBDOS
GQM00313**

Communiqué

Diffusion immédiate

Des résultats qui confirment un virage important en faveur de l'efficacité énergétique

Québec, le 15 novembre 2005 - « Dans un contexte où les coûts de l'énergie ont augmenté et continueront de le faire, l'efficacité énergétique représente l'un des défis les plus importants de la décennie. Beaucoup a été fait jusqu'à présent mais il reste beaucoup à faire. L'Agence de l'efficacité énergétique (AEE) entend miser sur l'effort collectif des citoyens, entreprises, distributeurs d'énergie et du gouvernement pour relever ce défi et en faire encore plus ».

C'est en ces termes que M. Jean-Pierre Brunet, ingénieur et président du conseil d'administration de l'AEE, a résumé le rapport d'activités 2004-2005 de l'organisme qui a été rendu public par le ministre des Ressources naturelles et de la Faune, M. Pierre Corbeil, le 27 octobre dernier.

L'AEE a de nouveau obtenu de bons résultats en regard des objectifs qu'elle s'était fixés pour la période terminée le 31 mars 2005 et compte tenu des moyens à sa disposition. Ses interventions, dans des secteurs aussi variés que le transport, la grande industrie, en particulier les papetières, et l'habitation ont permis de générer des économies évaluées à 64 GWh équivalents, par rapport à la cible prudente de 26 GWh équivalents.

Depuis sa création en 1997, l'Agence de l'efficacité énergétique a contribué à économiser l'équivalent de 1 TWh, soit l'énergie requise pour alimenter 40 000 maisons. Pour y parvenir, les projets initiés par l'AEE ont pu bénéficier du soutien de ses principaux partenaires, soit Hydro-Québec, l'Office de l'efficacité énergétique et le Fonds en efficacité énergétique de Gaz Métro.

Les faits saillants

« Les résultats obtenus dans le secteur résidentiel démontrent que les citoyens du Québec, sachant que les prix de l'énergie continueront d'augmenter, se sentent de plus en plus concernés par l'efficacité énergétique. Ils sont à la recherche de solutions pour utiliser plus efficacement l'énergie et réduire leur facture! », souligne M. Brunet.

Ainsi, dans le secteur de l'habitation, en plus d'avoir certifié 577 nouvelles maisons Novoclimat, l'AEE a étendu la portée de ce concept d'habitation éconergétique aux immeubles à logements. Au 31 mars 2005, 325 unités de logements avaient déjà été certifiées et plus de 1 000 étaient en construction.

Les entrepreneurs ont été également nombreux à suivre la formation et obtenir leur accréditation Novoclimat, leur nombre ayant plus que doublé en quelques mois. On compte à l'heure actuelle 370 constructeurs Novoclimat et la demande pour des formations est encore très forte.

Du côté du Service ÉnerGuide pour les maisons, de Ressources naturelles Canada, les agents livreurs recrutés et formés par l'AEE ont connu une année très occupée avec la réalisation de 9 828 évaluations énergétiques, un sommet inégalé depuis le lancement du programme au Québec.

Autre service qui a connu un grand succès : le programme des ménages à budget modeste avec, entre autres, 6 000 visites à domicile et 15 000 thermostats électroniques installés gratuitement.

Dans les autres secteurs d'activités, la tenue d'une tournée québécoise de sensibilisation a notamment permis de rejoindre près de 500 gestionnaires et consultants des réseaux institutionnels et des municipalités. Ces rencontres ont été organisées afin de bien les informer sur les programmes d'aide financière existants ainsi que sur les mesures d'efficacité énergétique les plus rentables à mettre en place.

« Comme l'efficacité énergétique contribue directement à l'amélioration de notre compétitivité et constitue en même temps l'un des principaux outils pour réduire les émissions de gaz à effet de serre, l'Agence aura donc un rôle de premier plan à jouer au cours des prochaines années, ajoute en terminant M. Brunet.

L'Agence de l'efficacité énergétique a pour mission, dans une perspective de développement durable, d'assurer la promotion de l'efficacité énergétique pour toutes les sources d'énergie, dans tous les secteurs d'activité, au bénéfice de l'ensemble des régions du Québec. Pour consulter le rapport d'activités 2004-2005 ou pour en connaître davantage sur l'Agence de l'efficacité énergétique, visitez le site www.aee.gouv.qc.ca

Source :
Jean Guay,
Responsable des communications
(418) 627-6379 (poste 8027)
ou 1 877 727-6655 (poste 8027)
jean.guay@aee.gouv.qc.ca